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 会 議 報 告 

会 議 名 平成３０年度第４回環境美化推進員連絡会 

日    時 平成３０年１２月１２日（水）午後２時～３時３０分 

場    所 東久留米市役所７階７０２会議室 

出席委員

（９名） 

藤本委員、三浦委員、小俣委員、鈴木委員、岸委員、下﨑委員、佐藤委員、 

松川委員（キャロットクラブ）、上田委員（滝山住宅管理組合） 

[ｵﾌﾞｻﾞｰﾊﾞｰ参加]市毛氏（日本たばこ産業株式会社東京支社） 

欠席委員

（３名） 

川田委員、工藤委員（東久留米市シニアクラブ連合会）、 

比田井委員（NPO法人 東久留米市文化協会）、 

事 務 局 小林係長（生活環境係）、宮澤主任（生活環境係）  

次  第 （１）開会あいさつ 

（２）議題 

 ①平成３０年度 第３回連絡会会議報告（案）の確認        …資料１ 

 ②平成３０年度 第２回商店訪問・路上呼びかけの反省       …資料 2 

 ③平成３０年度 第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省  …資料 3 

 ④２０１９年６月開催の第２３回環境フェスティバルへの参加    …資料 4－1 

 ⑤平成３１年度活動計画（概略）について             …資料 4－1、4－2 

 ⑥ボランティア袋について 

 ⑦情報交換等 

 ⑧その他 

（３）その他 

配布資料

等 

１） 次第 

２） 平成３０年度第２回会議報告（案）             …資料１ 

３） 平成３０年度第２回商店訪問・路上呼びかけについて     …資料 2 

４） 平成３０年度第２回環境美化ﾏﾅｰｱｯﾌﾟｷｬﾝﾍﾟｰﾝについて     …資料 3 

５） 今後の活動内容（環境フェスティバルへの参加を含む）    …資料 4－1～4－2 

６） ボランティア袋を申請される皆様へ             …資料 5 

７） 環境フェスティバルにて配布予定のメモ帳（校正案） 

８） 第 22回東久留米市環境フェスタ（ﾊﾟﾝﾌﾚｯﾄ） 

９） イエローチョーク作戦のやり方（参考 小平市） 

内   容 〇工藤委員の選任についての報告 

・東久留米市シニアクラブ連合会の工藤委員は、本日付で市長より選任となる。 

（１）開会のあいさつ（上田座長）＜省略＞ 

（２）議題 

①平成３０年度第３回連絡会会議報告（案）の確認・・・資料 1 

・ペットのフン啓発看板が完成。耐水性の紙を使い作成し、環境政策課にて配布する。 

・環境フェスティバルで配布するメモ帳デザイン（案）の方向性をＡ案で決めたが、他のデザ

インも提供された。詳細は今後決めていきたい。 

⇒会議報告承認 

②平成３０年度第２回商店訪問・路上呼びかけの反省・・・資料 2 

・事務局から実績報告・・・資料 2のとおり。滝山の活動は月曜日定休日が多かった印象あり。 

・滝山は無料商法詐欺と思われるお店が増えてきている。取り締まれないのか。貸店舗なので、

作らせないことはできない。 

・場所を変えたりするか顔見知りのほうがやりやすいのでそのままで。継続したい。 

③平成３０年度第２回環境美化マナーアップキャンペーンの反省・・・資料 3 
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・事務局から実績報告・・・資料 3のとおり。タクシー会社に依頼しているマグネットについ

て、タクシー会社から剥がした跡がついてしまうと指摘あり。製造元に確認。製品について

の苦情は初めて。５年以上たっているので、マグネットの汚れがついてしまう可能性あり。

きれいな製品を提供したり位置を変えて貼ったりするしか方法がない。また、１１月２日の

朝の清掃活動中に足を踏み外し、顔面から植栽に倒れてしまい鼻に擦り傷を作った参加者が

いた。日々の活動で無理をしないようにお願いしたい。 

・キャンペーン参加者の保険はどうなっているのか。ちゃんと確認したほうがいい。 

⇒確認して次回報告する。 

・市長がティッシュをかなり配ってくれていた。素晴らしかった。 

・主婦には朝の活動は参加が難しい。主婦は朝と夜は忙しい時間なので、滝山は問題ないが、

朝が厳しかった。 

④２０１９年６月開催の第２３回環境フェスティバルへの参加 

１．第２３回環境フェスティバル（資料 4-1、前回ﾊﾟﾝﾌﾚｯﾄ） 

・日程や参加形態については、未だ実行委員会で正式決定していないが、参加申し込みは 

平成３１年３月１日と事務局より確認。 

・ＯＢに当日の会場整備等の負担がかかっている為、参加団体より人を出してもらい負担軽減

を図る予定。 

⇒環境美化推進委員連絡会として、第２３回環境フェスティバルへの参加を決定。 

フェスティバル担当役員として、三浦委員、佐藤委員、上田委員、松川委員に決定。 

・今回の環境美化推進員連絡会の後に、今後の内容やメモ帳のデザイン等を決める担当者会議

を行い、次回の推進員連絡会で報告を行う。 

⑤平成３１年度活動計画（概略）について 

２．マナーアップキャンペーン、商店訪問等の実施について（資料 4-1） 

・来年も今年と同じ回数の実施を予定。 

・キャンペーンの時間についてはターゲット層（主婦）を考慮し、時期が近くなってから調整。 

３．散歩ルールのチラシ（資料 4-2） 

・狂犬病予防接種（4月）の会場で配る予定。（わくわく健康プラザ・スポーツセンター） 

４．環境美化推進員連絡会（資料 4-1） 

・次回、２月２２日（金）１４時から７０３会議室にて開催。 

＜動物について＞（告知） 

・「飼い主のいない猫（野良猫）対策セミナー」を２月２日（土）１４時から市民プラザにて

開催。チラシが完成し次第、環境美化推進員へ配布する。 

・野良猫やハクビシン・アライグマについての相談は環境政策課生活環境係まで 

⑥ボランティア袋について・・・資料 5 ※広報ひがしくるめ １１月１５日号(特別号)掲載 

・１２月１７日からボランティア袋（５ℓ・４０ℓ）を配布。（個人はごみ対策課へ申請） 

・ゴミは最低限の分別して、個人の場合は一般ごみと同様、収集日に袋制限内で出す。 

※びん・缶・ＰＥＴボトルなどで汚れているものは「燃やせないゴミ」 

・ボランティア袋の申請は１回につき個人は５０枚、団体は１００枚申請できる。 

・環境美化推進員連絡会（団体）として座長の名前で申請（５ℓ：８０枚、４０ℓ：２０枚）。 

会議の後など必要な方は事務局まで。 

⑦情報交換 

【オブザーバー】 

・マナーアップキャンペーンに初めて参加したが、市民から「何処でたばこを吸うのか」「ド

トール前の自転車を何とかしてほしい」との意見があった。⇒自転車は担当課へ伝える。 

・東久留米市はきれいだなと感じている。 
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【推進員】 

・１１月２４日にキャロットとして白山公園の清掃と花植えを行った。公園に漬物石が放置さ

れていた。 

・近所で清掃していると、犬のフンが目立つ。 

・花みずきの会で駅前のイルミネーションつけた。１１月２４日～１月２０日、１６時半～ 

２４時まで点灯。４・５年前にメリーゴーランドが盗られてしまったことがあったので、こ

れ以上増やさないこととした。花みずきの会は市内の美化活動に貢献していきたいと活動し

ている。 

・すれ違った人に歩きたばこ禁止と注意した。自転車に乗っていてたばこを吸っている人への

対応はどうしたらいいか。 

⇒歩きたばこは「制限」で「禁止」はしていない。携帯灰皿を使用する・ポイ捨てしない・通

学路など子供がいるところでは危険などの呼びかけが良。自転車も歩きたばこと同様と考えて

いい。そもそも自転車は片手運転が法的に引っかかるのではないか。 

・ボランティア袋を待ちに待っていた。有料袋で拾ったゴミを出すのもどうかと思っていたの

で、ボランティア袋はありがたい。最近、片づけてくれることが分かっているからか、自宅

の前にごみを置いていく人がいる。 

・ボランティア袋の情報をホームページのトップページで知ったが、トップページから消えて

いた。 

・ボランティア袋待っていた。活動を続けていて、きれいになってきたと感じている。 

・駅前の入れ替わりが早く、ごみが目立ってきた。片づけている姿を見せることも方法。 

・野火止クリーンデイに参加したが、参加者が少ない。（市参加者２人） 

・１２月３１日に滝山団地内の年末の大掃除をする。ベストとのぼり旗を借りる。 

（３）その他・・・イエローチョーク作戦のやり方（参考 小平市） 

・小平市で実施しているイエローチョーク作戦について事務局より説明。 

＜小平市でのやり方＞ 

・市役所にて名前を台帳に記入し、参考資料の小さい用紙とチョーク２本の入った袋を渡す。 

・使用方法はフンを丸で囲い、隣に日時を書く。フンは片づけない。片づけてしまうと分から

なくなるため、片づけないことが周知だと説明している。効果は非常に高いとの話。 

＜東久留米市では＞ 

・３月頃に自治会の協力を得て、試行する予定。１～２週間試行し、丸を付けた個数の比較や

片づけられていたか等を確認する。効果が見られるようであれば、来年度に本格実施したい。 

試行について自治会の協力が得られなかった場合、推進員へ協力依頼する可能性あり。 

・実施するのは犬の散歩をする人やフンの被害にあっている家が適任か。地域清掃の時にやる

のは厳しいかも。 

・アスファルトにあるフンに対して行う。乾燥していても見つけた時点でつける。草むらは土

にかえると考える。 

・現在、道路担当者と調整中である 

 

 

平成３０年度第５回環境美化推進連絡会は、来年２/２２（金）市役所７０３会議室で行う。 

 

 

 


